



8 - 30 octobre

# L'HEBDOMADAIRE

## Il faut en rire

Il vaut mieux être le deuxième mari d'une veuve que le premier.



Créé en 1992, le prix du bénévolat en loisir et en sport Dollard-Morin vise à mettre en valeur l'apport inestimable de ces personnes qui réalisent des actions bénévoles en loisir et en sport pour le développement de leur communauté

L'URLS a souligné en 2023 la contribution de **Rita Leblanc et de Serge Bourassa**

Les pierres devraient avoir été sablées en fin de semaine. Donc elles devraient mordre et plier davantage. **Un truc** : faites faire au moins 3 tours à votre pierre. Elle gardera sa ligne plus longtemps et va plier beaucoup en ralentissant.

Beaucoup de remplacements depuis le début de la saison : chasse, maladie, blessure et covid. On est indulgent si notre équipe n'est pas complète ou pas aussi **puissante que souhaitée. Soyons plutôt heureux de pouvoir jouer.**

Cette semaine on poursuit notre sondage pour le tournoi des dindes et le pesage des pierres (2\$) afin de donner une chance aux absents de la dernière semaine.

**On continue la remise des claques entre 12h et 13h pour la dernière semaine.**

**Vos brosses** doivent être **nettoyées à CHAQUE SEMAINE MINIMUM**, **Un truc** : Après votre partie, en arrivant au vestiaire, on la passe sous l'eau et un coup de brosse. Le tour est joué. Cela aide à garder nos glaces propres.

## Curling : savez-vous que... ?

### Les blocs de départ

Au début, et cela jusque tard au 19<sup>e</sup> siècle, le curling se jouait sur des étangs et lacs gelés. Pour ne pas glisser, on creusait la glace afin d'avoir un appui pour un pied.

Cependant, les dimensions et le poids des pierres n'étaient pas réglementés et certaines pesaient près de 50 kg. Il n'était donc pas rare que la glace cède sous le pied du curler !!!

Le trou dans la glace fut remplacé peu à peu par une semelle amovible avec des pointes, similaire à la semelle du golfeur. Cette semelle amovible (crampit) permettait une bonne tenue lors du lancer.

Mais voilà, parfois le curler oubliait de l'enlever et il endommageait méchamment la surface de jeu. Le crampit fut remplacé par une planche ou une plaque de métal fixe munie de pointes ou légèrement noyée à la surface qu'on appelait aussi « crampit ». Le curler avait alors une assise parfaite lors du lancer. C'est en fait l'ancêtre du bloc de départ.

Le lancer debout et sans glissade fut la technique usuelle pour une bonne partie du début du 20<sup>e</sup> siècle.



**Source Curling-Canada**  
La semaine prochaine : quelques évolutions